
 
 

Antenne Bezons-Argenteuil 

Réunion du 11/4/2023 à l’Espace Mandela à Argenteuil 
 

Présents : 

– Serge ABBÛHL (MDB Argenteuil) 
– Malik BENIDIR (MDB Bezons) 
– Catherine CHRISTIN (MDB Bezons)  
– Nelly COULON (MDB Argenteuil) 
– Lionel CARRARA (RV 78 Houilles) 
– Alexia DUFAUX-BESSON (MDB Argenteuil) 

 

– Wilfried ETOURNEAU (MDB Bezons) 
– Sylvie LEDIEU (MDB Argenteuil) 
– Alain MONTADERT (MDB Argenteuil) 
– Bernard RAFFY (MDB Bezons) 
– Florence ROBILLARD (MDB Argenteuil) 
– Khalida SEDOUKI (MDB Bezons) 

 
 

 

Retour sur les événements depuis notre dernière réunion du 9/01/2023 : 
  
- 18/1 : visio sur le Site MDB 

- 21/1 : Journée du Collectif Vélo IDF à Nanterre. Lien vers CR atelier à 3 ans des municipales 

conseils-pour-se-mobiliser-sans-sepuiser 

- 21-22/1 : Festival du voyage à vélo à Vincennes 

- 27/1 : AG Réseau Vélo 78 

- 29/1 : journée des vélo-écoles MDB 

- 30/1 : ciné-débat cyclotourisme à Chatou 

- 15/2 : CA MDB 

- 9-10/3 : AG de la FUB   CR AG FUB 2023 

- 14/3 : réunion EPT Boucle de Seine 

- 19/3 : balade Réseau Vélo 78 à St Germain 

- 22/3 : Comité vélo CASGBS 

- 28/3 : CA MDB 

 

 

2. Point Vélo-Ecole et atelier entretien des vélos 
  
. Argenteuil 
Fin de session actuellement (fin avril) avec une quinzaine d’élèves. 
Discussion sur la reprise de l’organisation et la gestion de la vélo-école à partir de la rentrée 2024 à étudier (Serge souhaitant 
passer la main). Nous avons 1 an pour nous retourner et essayer de trouver une solution, sans doute avec une organisation 
différente, plus collégiale et peut-être un format plus « léger », du moins au début. Il nous semble pour ce faire pertinent de 
réaliser un bilan du fonctionnement actuel, de contacter les personnes susceptibles de s’investir peu ou prou (piste évoquée 
en dehors de nos contacts par Sylvie : la plateforme « je veux aider.com » ?). 
Benchmark à réaliser : une petite vélo-école vient de se monter à Carrières, sous l’impulsion de la CASGBS, avec Solicycle, 
modèle à creuser (Lionel). 
Il conviendrait ensuite d’organiser une réunion dédiée à la rentrée 2023. 
 
 . Bezons 
Nous avons fait une séance de rattrapage pour notre sortie de fin de session d’automne à La Défense le 18/2. 
Nos super mécanos ont réalisé la révision des vélos avant le démarrage de la session de printemps le 11/3. 
Nous avons accueilli un excellent stagiaire de Solicycle, Halim, 2 samedis en mars. 
Notre local a été consolidé par la mairie (planche posée en haut). Reste à essayer de résoudre le problème de l’écoulement 
d’eau (l’eau de pluie tombe directement de la gouttière sur les planches, ce qui les fait gonfler, à voir peut-être avec Bernard et 
Lionel) 
Nous avons désormais la possibilité de laver les vélos sur place. 
Nous n’avons pas lancé de session « remise en selle » pour le moment ; compte-tenu d’un mois de mai peu favorable avec tous 
les ponts, nous envisageons une version réduite (juste 4 séances en juin les samedis après-midis, sous réserve d’avoir assez 
d’encadrants). 
 

https://docs.google.com/document/d/1mZEGtCjawhgQ2jmcOZWWSMFoy9cmE8yQ/edit?usp=share_link&ouid=113621059447102784352&rtpof=true&sd=true
https://velo-iledefrance.fr/2023/02/10/10-conseils-pour-se-mobiliser-sans-sepuiser/
https://2btqq.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/j-yQ0x2ZZftO_q5G3SN8SCs8sKj1CIbebnXBmuEzWIbjWwXnsQT1UaWurKBdGShvRkgo9Re-BW2oXCVm1kD_H96tlwHm5S2VwFAMONTsT2Tg_3F211sOsxSyu4J9ANS8qLh4SmZVAQ


 
3. Coordination actions locales : 
 

Argenteuil 
 

Avancement plan vélo – CR de la réunion du 14/12 à la mairie : 
Pas de nouvelles depuis la réunion de décembre dernier à la mairie. Nous avons donc appelé Alexia Roussel qui nous a 
transmis les dernières infos suivantes : Après la trêve hivernale : 
En cours de réalisation : sas vélo (ça se termine). Il serait nécessaire que la mairie fasse une communication pour rappeler le 
principe. Panneaux M12 à déployer (en retard). 
Rue du Coq : DSC rénové. 
A réaliser juste après : arceaux et bornes d’entretien des vélos reçues, à poser. 
Les consignes IDFM en gares vont devenir gratuites. 
Vélib : attente démarrage des travaux pour les stations Val ND, Joliot-Curie (d’ici l’été ?) puis hôpital. 
Dans le prolongement des aménagements récents de Cormeilles, piste sécurisée rue de Poulmarch à faire. 
Les DSC précédemment évoqués toujours à réaliser.  
Alain mentionne l’intérêt de réaliser un DSC sur la rue de la Tour Billy (pour faire une continuité avec l’amont et l’aval), ainsi 
que rue Jean Borderel. 
Vu avec le CD95 : les aménagements cyclables provisoires sur la D48 vont être pérennisés par la ville. Puis ce sera le tour des 
Martyrs de Châteaubriant. 
Peu de retours du CD95 sur les gros projets : RD311 toujours à l’étude… 
Pont d’Argenteuil : fin des travaux de consolidation prévue pour l’été, mais études de trafic en retard, dans l’attente des plans. 
La ville a demandé à ce que la configuration 1 x 1 voie soit conservée, et dans l’attente des pistes cyclables (pas avant 2024..) 
de prévoir une solution provisoire (au moins accès partagé aux trottoirs) 
 
14/3 : réunion EPT Boucle de Seine 

Alexia et Florence y ont participé. Il s’agit d’un comité sans pouvoir, l’EPT n’ayant pas la compétence des aménagements 
cyclables (rôle purement incitatif envers les communes). Participaient également : d’autres antennes MDB, Solicycle. 
Prochaine réunion : 6/7 à Gennevilliers. 
 
 

Bezons 

 
Réunion à la mairie du 13/1 
CR réunion Mairie Bezons 13012023 
 
Point téléphonique C. Hoerner (élu) / Catherine le 13/2/2023 : 
Nos demandes :  
- Poursuite plan vélo : mettre en conformité la signalétique verticale/horizontale dans les zones 30, jointure rue de 

l’agriculture avec la PC rue de la Marseillaise à Argenteuil (avec suppression stationnement côté gauche), DSC rue Casimir 
Périer, PC rue des Barentins, jalonnement d’ « itinéraires bis », support de la ville sur le projet Bus entre Seine.  

- Révision plan de circulation/stationnement : être courageux, ne pas hésiter à supprimer des places de parking, inciter au 
stationnement en sous-sol 

- Aménagement du chemin de halage : rappel de nos demandes de concertation, nous ne sommes pas demandeurs de flux 
différenciés piétons/vélos qui ne fonctionnent pas, demande accès au pont direct par le talus, garder aspect naturel. 

Nous avons depuis eu l’information que le budget vélo pour 2023 était de 90 k€ (ce qui laisse peu de latitude…) 
Alain argumente que du point de vue budgétaire, les mairies devraient avoir une vision globale aménagements cyclables + 
voirie (cette dernière n’étant pas dédiée exclusivement aux motorisés). 
Lionel rappelle aussi l’intérêt de terminer le marquage dans la continuité de la rue Claude Bernard en direction de Houilles. 

 
Comité vélo CASGBS du 22/3 
Notes réunion CASGBS 22032023 
Une présentation succincte du projet des berges de Bezons a été faite. Projet à 4 M € pour 2 km… 
Projet porté par l’agglo, mais le décideur final est la commune. 
En l’absence d’informations détaillées, nous craignons le pire (arrachage d’arbres, imperméabilisation du sol, éclairage soi-
disant pour la sécurité (mais qui va au contraire attirer les zonards, c’est certain !). 
Le principe étant de partir du pont Eole en conservant l’aspect naturel, puis d’ « urbaniser » progressivement les berges 
jusqu’au pont de Bezons ! 
Côté piste cyclable, flux indifférenciés au départ, puis séparation des flux ensuite (nous ne comprenons pas bien la 
cohérence…). Nous sommes assez partagés sur l’intérêt de cette séparation. Certains d’entre nous craignent que la bande 
cyclable n’incite les cyclistes à y rouler plus vite, sans pour autant garantir que les piétons n’y marcheront pas… Revêtement en 
enrobé évoqué (OK pour nous). 

https://docs.google.com/document/d/1jTfa4zY26Y90WToNbpmg1SF_I2v3S6KF/edit?usp=share_link&ouid=113621059447102784352&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/file/d/173QoGSnhf9RKnmllTTRwyXu9dEyfgq8p/view?usp=share_link


Bonne nouvelle en revanche : l’accès au pont de chaque côté semble acté,. 
Début des travaux annoncé dès cet été ! jusqu’à l’été 2024. 
Nous avons fortement réagi sur l’absence de concertation, qu’a tenté de démentir M. Sanmarty, CM en visio (soutenant que 
les associations avaient été associées lors d’un Copil en janvier : lesquelles ???). De notre côté, malgré plusieurs courriers 
depuis l’été dernier, pas de proposition de réunion. L’absence d’information précise sur ce projet est très préjudiciable… Face à 
cette situation inacceptable qui risque de dégénérer, la commune vient de convier uniquement les pénichards à une réunion le 
13/4, qui devrait être suivi d’une seconde fin avril/début mai avec les autres associations intéressées, dont nous.  

 
 
Aménagements récents près du pont de Bezons : 
Lien vers repérage abords pont de Bezons 
Piste cyclable angle T2 / av. E. Zola le long du nouvel immeuble de bureaux réalisée. Nous avons signalé plusieurs dangers : 

haut trottoir sans descente vélo (réalisé 2 jours après, bravo !), piste cyclable neutralisée 
brutalement en direction de Houilles sans aucune alternative. En revanche, nouvelle piste 
cyclable en direction de la rue Carrasso, et idem de l’autre côté en cours de réalisation. (qui 
ne se substituera pas à la remontée directe sur le pont à partir du chemin de halage prévue 
dans le programme des Berges, mais viendra en complément). 
Les 2 racks de stationnement vélo à 2 étages de chaque côté de la station du T2 ont été 
démontés… car leur usage était détourné en planque pour les dealers ! Mais là aussi, aucune 
solution de rechange anticipée… 

 
 

4. Convergence le Dim. 11/6 
 
Thème : les Jeux Cyclables 
On a redemandé les pelouses des Invalides : non a priori – voire pelouses de Breteuil 
place Vauban de l’autre côté (probable) 
Pas de confirmation pour la PM de Paris 
Affiches : id an dernier en l’actualisant 
Village ? MDB CVIDF Biocoop…  
L’itinéraire de la branche verte que nous rejoignons cette année a été figé.  
Départ de la mairie de Bezons à 9:45 h (rv 9:30). Traversée du pont de Bezons et point 
de RV à 9:55 devant la station Total. Là, la PM de Colombes nous escortera jusqu’à 
l’école Ambroise Paré via les abords de l’hôpital Louis Mourier. 
Départ de la mairie d’Argenteuil à 9:15 h (rv 9:00). Traversée du pont d’Argenteuil non 
sécurisée avec les travaux. Nous allons demander à la PM d’Argenteuil un 
accompagnement sur ce tronçon (impératif). Puis passage par le chemin de halage 
jusqu’au pont de Bezons où nous nous rassemblerons tous (impossible de rejoindre 
l’école Ambroise Paré directement depuis le pont de Colombes, à cause des travaux 
devant le stade Yves du Manoir). 

https://drive.google.com/file/d/1MlNgyCg24SeQm0P96lJUNXYULtF1pdEo/view?usp=sharing


Accueils à demander à nos mairies, et demande de publicité à faire. 
Pause accueil à Colombes (arrivée 10:15). 
Confirmation des capitaines : 

-  Bezons : Catherine + Khalida (+ Michel ?) 
- Argenteuil : Sylvie + Nicole (+ Dora ?) 

 
 

5. Divers et agenda 
 
Amélioration PC Bezons-La Défense (couleur). Alexia nuance, se plaignant du caractère glissant du revêtement, que d’autres 
n’ont pas franchement constaté. 
La Défense : neutralisation Bd Circulaire annoncée pendant les JO et en amont (passage par les sous-sols) 
 

19/4 : Comité d’axe ligne 2 du Plan vélo métropolitain (ligne Argenteuil – Issy les Moulineaux) -Nicole 
22/4 : AG MDB à Nogent s/Marne   Infos AG MDB 
1/5 : Fête des berges à Argenteuil (notre stand sera tenu par Serge + ?) 
3/6 : Forum des mobilités douces à Houilles (a priori personne chez nous disponible pour tenir le stand ; Lionel voit parmi ses 
troupes de RV78) 
11/6 : Convergence branche verte 
Eté 2023 : formation IMV à Colombes (intéressées : Sylvie, Dora) à confirmer 
2/9 : Forum des associations Bezons parc des sports (date à confirmer) 
9/9 : Forum des associations Argenteuil parc et berges de Seine (stand MDB confirmé) 
 
 
Prochaine réunion : début juin 2023 (date à préciser)  

https://2zkb2.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/I4IkFdOcWZPMSbpVeat4CryKtE7lOZuzZwW0Zqy6wHqqhYr0DnQi1FXlEHtDZIfCzga9DOYS20czlEtACjYt2jYyqTcbVy1RK1qF9yCtP7Y2X3D453p2iNPczv5dJiJpScxqwbc2z00

